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访谈嘉宾

Lawrence的投研笔记

访谈简介

截至今日收盘，三一重工涨幅达4.03%，报收24.81元。2022年的4个交易日

中，累计涨幅达8.82%，目前市值为2107.01亿元。

2021年2月，三一重工股价达到49.23元的高点后，开始回调，一度腰斩至2021

年11月的21.41元的低点，此后，股价开始持续反弹。根据三一重工三季报，公

司2021年前三季度营业总收入为883亿元，同比增长20.23%。

那么，问题来了：三一重工持续反弹，如何看机械工程板块2022年的投资机

会？本期我们邀请到@Lawrence的投研笔记做客雪球访谈，跟大家共同探讨，

快发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：三一重工(SH600031)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 机电行业：
对 @Lawrence的投研笔记  说：现在能买？

[答] Lawrence的投研笔记：
你好，这个要结合个人的收益期望来看，如果寻求翻倍那么可能性不大，如果寻求一

个高胜率，20%的收益，三一还是很安全的

[问] 机电行业：
对 @Lawrence的投研笔记  说：现在能买？

[答] Lawrence的投研笔记：
你好，这个要结合个人的收益期望来看，如果寻求翻倍那么可能性不大，如果寻求一

个高胜率，20%的收益，三一还是很安全的

[问] 三年小目标：
对@Lawrence的投研笔记  说：老师，RCEP对三一的影响有多大，大家的期望值

可能将多大，谢谢

[答] Lawrence的投研笔记：
其实RCEP影响不大，三一的业绩已经是全球挂钩了，目前全球增速也是最大的看点，

一直有着可观的速度，今年业绩一者看全球基建传导，二者看国内房地产熄火后城建

债如何

[问] 老司机老死机：
对 @Lawrence的投研笔记  说：您好，请教恒立液压如何，是不是比三一更值

得期待？

[答] Lawrence的投研笔记：
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恒立液压作为专业装备，元件厂，周期属性更低，业绩更加恒定，防守属性更强，但

爆发力相较三一弱一点

[问] 北大愚：
对 @Lawrence的投研笔记  说：工程机械周期性强，一些品种已经迎来拐点，

未来行情如何把握？

[答] Lawrence的投研笔记：
三一通过灯塔工厂&海外布局，相较以前，一定程度弱化了一些周期属性，今年估计托

底到30问题不大

[问] 翊ga6：
对 @Lawrence的投研笔记  说：经济工作会议强调2022年实行稳增长，这对三

一重工有哪些利好？

[答] Lawrence的投研笔记：
每逢经济下行，就会用基建拉动经济，工程机械销量会上升

[问] 金tff：
对 @Lawrence的投研笔记  说：请问工程机械是不是一个好生意？三一重工的

企业文化如何？今年海外市场好像还算不错，如果海外市场打开后，凭借现在的高

层，能否让三一卓越十年？

[答] Lawrence的投研笔记：
三一是国内同行研发压力最大的企业，我一个朋友在三一研发部门，因为压力太大，

跳槽隔壁去了，但只要出的了成绩薪水也给足了，目前管理层也不错，人才体系可

[问] 落日沉思：
对@Lawrence的投研笔记  说：基建行业长期底部，现在应该是大资金最喜欢去
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的地方了，2022年可能就是基建年，元宇宙年，哈哈

[答] Lawrence的投研笔记：
无人问津狗不理的时候，确实是大基金建仓的时期，但感觉还是早了点，起码也是下

半年的事

[问] 阴影中的日晷：
对@Lawrence的投研笔记  说：如果不是中短线操作，三一重工所在的机械工程

板块五年内的行业空间有多大，或者行业的未来三年CAGR有多少？

[答] Lawrence的投研笔记：
行业可以说是饱满了，传统业务现在只能是横向去抢同行的肉。

[问] 淡定吃肉：
对 @Lawrence的投研笔记  说：三一重工属周期性企业吗？2022年是否会处于

上涨趋势？

[答] Lawrence的投研笔记：
相比上一段周期已经一定程度弱化了周期属性，2022年我个人觉得慢慢爬到30应该问

题不大

[问] 众生平等777：
对 @Lawrence的投研笔记  说：你好，三一重工今年最高能回到49吗？

[答] Lawrence的投研笔记：
个人觉得不太可能

[问] 洁2000：
对 @Lawrence的投研笔记  说：老师，根据三一的业绩，这个股适合长持吗？

现在还是周期属性强的股？两年后（22，23年）估值您看到多少
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[答] Lawrence的投研笔记：
三一是一个很成熟的企业，经营&业务&未来拓展都很好，拿着迟早会涨，但是大部分

人都扛不住寂寞，没等风来就走了，对于三一的市值我认为保底3000亿

[问] 认真学习-积极思考：
对 @Lawrence的投研笔记  说：老师好，本轮三一的拉升，您判断是下跌中的

超跌反弹呢，还是具备了内外部条件的反转呢？ 对于22年的三一的展望，您是怎

么判断的呢？

[答] Lawrence的投研笔记：
我个人觉得是板块轮动+加上一点政策倾斜的利好，至于22年，我认为可能会慢慢回

到30

[问] smallcrocodile：
对@Lawrence的投研笔记  说：挖掘机保有量已经非常大，上一轮的更新周期在

这两年已经释放完毕，这两块因素是否会影响新增挖机销量，2022年12月有新的国标

会影响多大的量？

[答] Lawrence的投研笔记：
国标影响不大，作为行业巨头，他们对政策有提前预判，比分析师们灵敏得多，三一

现在主要就看原料价格下降&海外拓展

[问] 吴刚bl3：
对@Lawrence的投研笔记  说：工程机械销量有上涨的迹象，但是工程机械板块

最有投资价值的不是三一，是徐工机械

[答] Lawrence的投研笔记：
各有侧重

6

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/Lawrence%E7%9A%84%E6%8A%95%E7%A0%94%E7%AC%94%E8%AE%B0
http://xueqiu.com/n/Lawrence%E7%9A%84%E6%8A%95%E7%A0%94%E7%AC%94%E8%AE%B0
http://xueqiu.com/n/Lawrence%E7%9A%84%E6%8A%95%E7%A0%94%E7%AC%94%E8%AE%B0


[问] 意和同悦：
对 @Lawrence的投研笔记  说：三一重工近期趋势向上吗？2022年预计如何

[答] Lawrence的投研笔记：
短期趋势没人能预测，我个人觉得22年缓步到30

[问] 余生皆假期1981：
对 @Lawrence的投研笔记  说：三一春节前可以看高一线吗？

[答] Lawrence的投研笔记：
短期情绪不好判断

[问] 洁2000：
对 @Lawrence的投研笔记  说：您觉得三一会持续反弹吗？是估值修复还是业

绩表现不错，请讲讲逻辑

[答] Lawrence的投研笔记：
最近的反弹我觉得更多的是板块轮动+一定程度的政策倾斜

[问] 林邑之春：
对 @Lawrence的投研笔记  说：请问大师，三一重工后期走势将如何演变？

[答] Lawrence的投研笔记：
放超长线肯定是长牛，毕竟是国内一哥，中短线估计还得卧倒，22年我个人觉得到30

[问] 可可海里的牧羊人：
对@Lawrence的投研笔记  说：基建反弹力度如何 后续怎么走

[答] Lawrence的投研笔记：
最近基建这个政策还不够明朗，上面提出基建适当先行，但大部分企业还在观望，所
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以最近的上涨主要为轮动

[问] 大黄庭：
对 @Lawrence的投研笔记  说：您如何看待徐工机械

[答] Lawrence的投研笔记：
徐工没有过多了解，里面牵扯的外部事务过多，不是一个纯粹的企业

[问] 慧眼识行情：
对 @Lawrence的投研笔记  说：请问，三一后续走势如何，还值不值得拿着

[答] Lawrence的投研笔记：
中短线希望不大，22年我个人觉得到30

[问] SamDate：
对 @Lawrence的投研笔记  说：请问三一现在通过哪些办法来拜托周期性波

动？

[答] Lawrence的投研笔记：
相较以前，已经通过灯塔工厂和海外布局一定程度弱化周期属性了

[问] 狗东差点红：
对 @Lawrence的投研笔记  说：是否可谈下机械板块的拐点何时能到来

[答] Lawrence的投研笔记：
暂时还看不到大逆转，但三一的海外增长是看点

[问] 岭南獦獠：
对 @Lawrence的投研笔记  说：如何看待5年100亿美元中上市公司占比？如何
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看待三一重工和恒立液压的产业链关系？谢谢

[答] Lawrence的投研笔记：
占比这个不太清楚，三一和恒立液压就是产业链中的伙伴关系，彼此谁也少不了谁，

正常合作

[问] 流浪换成长：
对@Lawrence的投研笔记  说：2014年前后，三一重工和徐工机械的市值相当。

股价也相当，感觉投资徐工更安全

[答] Lawrence的投研笔记：
单讲投资有可能

[问] 未来战士银河奥特曼：
对 @Lawrence的投研笔记  说：雪球组织问答的股票基本到要调整的时候了

[答] Lawrence的投研笔记：
是的，要不向上要不想下大调整，毕竟是因为热度才组织的访谈

[问] 北大愚：
对 @Lawrence的投研笔记  说：海外再增长也难抵消周期下滑带来的国内销量

下滑吧？

[答] Lawrence的投研笔记：
对此我的看法一直都是一定程度弱化周期属性，并不是说抵消

[问] 一颗白：
对@Lawrence的投研笔记  说：大基建的呼声越来越大，是否能分析一下呢

[答] Lawrence的投研笔记：
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传统大基建不太可能，会结合碳中和风光电特高压这些

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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